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《司机斑马线前礼让行人 5岁小女孩鞠躬致谢》追踪

“鞠躬女孩”感动省城
礼让斑马线的司机还有很多

文明提醒

斑马线上不要骑行

短短一个小时的时间里，记者

见证了一次又一次司机礼让斑马线

的文明瞬间。不过在这个文明的乐

章里，也有一些不太文明的“音符”。

记者发现，近10位骑电动车或

自行车的市民在从斑马线处横穿马

路时，都没有下来推车步行，而是直

接骑了过去，有的人还一边打电话

一边快速骑行。交警一一将其拦

下，对其进行了批评教育。

交警在此提醒广大市民，斑马

线是供行人步行通过的，在斑马线

上骑行非常危险，骑电动车或自行

车的市民请下车推行。

8月22日，本报报道了石家庄一名5岁

的小女孩向礼让自己的司机鞠躬道谢一

事，引起众多读者与网友的热议。昨日，记

者跟随交警来到街头，继续寻找当时礼让

小女孩的那位司机。这位司机没有找到，

不过记者看到，石家庄街头越来越多司机

加入了“礼让斑马线”的行列。

裕华路方北小区门口

●礼让行人，挺好的

当日 16 时许，记者跟随交警来到

裕华路方北小区门口。马路两边的方

北小区和剑桥春雨都有很多居民，横穿

马路的行人比较多。不过这些行人都

会受到往来司机的礼让，行人也会主动

加快脚步，尽快通过。

记者随机采访了一位礼让行人的

司机。提起5岁女孩感谢司机一事，她

说：“那件事让我特别有感触。我们也

要懂得感恩。司机应该礼让行人，与人

方便与己方便。自己以后也会经常礼

让行人，挺好的。”

●现在过马路特别放心

此前，市交管局和市公交总公司曾

联合发起公交驾驶员礼让斑马线活动，

公交司机们积极响应，为倡导司机“礼

让斑马线”做出了表率。

记者发现，每辆公交车经过斑马线

时都会主动减速停车礼让行人。在方

北小区门口，一位刚推着电车走过斑马

线的女士说：“现在过斑马线时，公交车

都会停车，让人特别放心。不只是公交

车，所有车辆通过斑马线时都会减速。

咱们的城市真的是变的越来越好了。”

16时20分，一位女士拉着一个四

五岁的小孩准备过马路，裕华路上自西

向东方向的机动车都停了下来，让这位

女士通过。“感觉特别好。带着孩子，这

样比较安全。”这位女士高兴地对记者

说。

裕华路与西大街交叉口

●礼让别人就是让自己

昨日15时30分，记者跟随交警来到裕

华路与西大街交叉口。这是一个丁字路

口，在向东、向西和向北3个方向都设有黄

闪信号灯。

15时40分，路南侧有两名行人准备过

马路，正要经过斑马线的一辆黑色私家车

停了下来，让行人先行通过。“平时看到斑

马线就会减速，如果有行人通过，就会停下

来。”这位司机说，礼让斑马线是每位司机

都应该做的。“开车时自己是司机，走路时

自己就是行人，让别人就是让自己，自己走

路的时候也会希望司机让让自己。”

●遵守交通规则从我做起

不一会儿，又有一位行人要过马路，一

辆小轿车看到后，在斑马线前停了下来。

司机说，自己平时也会礼让行人。

“下雨下雪或者比较炎热的天气里，行

人走得慢，相对比较危险，开车的一定要让

让他们，也不差这几分钟。有时候你让行

了，行人反而不敢过了，这个时候我都会示

意，让行人先过，然后再通过斑马线。大家

都应该遵守交通规则，首先要从自己做

起。”这位司机说。

●如果被这样谢，会很激动

时间一点点过去，太阳依然炙烤着大

地。突然，一辆出租车停在了斑马线前，原

来在车辆的右侧有名行人正要通过马路。

记者问这位司机有没有听说过那个5

岁小女孩给“礼让斑马线”的司机鞠躬致谢

的新闻，司机说在网上看到了，自己平时也

会礼让行人，如果也被行人这样感谢，会非

常激动。
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